

## LA FORMACIÓN EN CENTROS DE TRABAJO (LA FCT)

*“Si hay algo que diferencia las enseñanzas de Formación Profesional del resto es, sin duda, el aprendizaje destinado a obtener la formación que se precisa para el mundo laboral”*

El diseño de la Formación Profesional implica la obligatoriedad, tanto en Grado Medio como en Superior, de realizar un módulo de FCT (Formación en Centros de Trabajo). Este módulo consiste en realizar un programa formativo donde se desarrollarán actividades en una empresa.

Los conocimientos que se han ido adquiriendo en el período lectivo se desarrollan y amplían con capacidades específicas ligadas a distintos puestos de trabajo de su nivel. Siempre guiados y orientados por el tutor o responsable de la empresa en colaboración con el tutor del centro educativo, que serán también sus evaluadores.

En cuanto a los beneficios que proporciona la FCT, entre muchos otros, los más importantes son:

### BENEFICIOS PARA LOS ALUMNOS

### BENEFICIOS PARA LAS EMPRESAS

<b>Complementan su formación conociendo las relaciones sociolaborales en una organización empresarial.</b>	Adecuación de las enseñanzas profesionales a la realidad y las demandas del ámbito productivo.
<b>Aplican los conocimientos adquiridos en un medio real de trabajo.</b>	Disminuye la inversión en formación que necesita la empresa al contratar a un nuevo trabajador.
<b>Desarrollan habilidades profesionales.</b>	Mejora la imagen social de la empresa al colaborar en un proceso de formación.
<b>Facilita el desarrollo de actitudes y conductas propias del mundo laboral.</b>	Permite formar a sus futuros profesionales en sus procesos y técnicas específicas de fabricación.
<b>Es una óptima herramienta de orientación profesional.</b>	Es una magnífica herramienta como proceso de selección.

*Trata de solucionar el mayor problema de una formación reglada como es la poca relación existente entre la formación y el sector productivo.*

*“Aunque el sistema educativo trata de estar continuamente actualizado en sus programas y contenidos, es imposible que evolucione a la misma velocidad que lo hacen las empresas, por lo que es absolutamente necesaria la colaboración de éstas para cubrir las necesidades del mercado y los objetivos de la formación profesional”*



La Formación Profesional busca no sólo una preparación académica, sino que los alumnos también conozcan de un modo real y cercano una profesión. Esto requiere que haya conexión entre los centros educativos y el mundo empresarial.

Para ello nuestro centro ha firmado convenios de colaboración con las empresas del entorno.

Uno de los últimos convenios firmados ha sido con la Asociación de Comerciantes de Bembibre (ACOBEM).

Y con la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de León, así como la Escuela Superior y Técnica de Ingeniería Agraria.



universidad  
de león

## ¿CÓMO VEN LOS ALUMNOS DE GESTIÓN LA FCT?

*“Una vez acabada la ESO y tras algún que otro intento fallido de bachillerato ...”*



Una vez acabada la ESO y tras algún que otro intento fallido de bachillerato y también algo de vagancia combinada con no tener la media suficiente para cursar otros estudios que nos interesaban, nos metimos en la aventura de probar con un ciclo de formación profesional. ¿Por qué no?

En un principio tras el nerviosismo de no saber con quién, ni con qué nos íbamos a encontrar y con ganas de dejarlo todo atrás, dimos el firme paso de adentrarnos en lo que sería una segunda casa durante dos largos y fructíferos años que no se han hecho tan eternos como imaginábamos.

Hoy en día podemos decir que ha sido una de las mejores elecciones que hicimos, puesto que, aparte de conocer a gente fantástica, hemos compartido grandes vivencias y creado recuerdos que nos acompañaran el resto de nuestra vida.

Esos recuerdos, empezando por días de clase, aprendiendo cosas nuevas como contabilidad, compraventa, tesorería y muchas más asignaturas de las que hasta ese tiempo casi no habíamos oído ni mencionar, continuando por los primeros pasos laborales que dimos: las prácticas, las cuáles nosotras hicimos en el Ayuntamiento de Bembibre.

En ellas aprendimos a valorar el trabajo realizado por cada persona, como cada uno con su pequeño grano de arena iba aportando una pequeña parte que llegaría a ser un gran trabajo cuando todos se juntaran. También aprendimos a poner nuestros conocimientos en práctica, aprendiendo a desempeñar nuestros trabajos con bastante soltura. Adquirimos también nuevos valores de responsabilidad, confidencialidad y compañerismo con personas extraordinarias que nunca se negaron a echarnos una mano cuando más lo necesitábamos.

En conclusión nosotras aconsejaríamos realizar una formación profesional, y sin duda repetiríamos la experiencia, puesto que nuestra experiencia cursando una formación profesional ha sido realmente buena y muy completa, llena de vivencias y experiencias, de risas y nervios, de buenas profesoras y tutores de las FCT, los cuáles han demostrado grandes conocimientos y una infinita paciencia, enseñándonos cosas y creando recuerdos que nunca olvidaremos.

*Emma Carnero Fernández y Jennifer Alvite Nogueira  
(2º de Gestión administrativa).*